
Roquefort le 2 juillet 2023

Roquefortaises, Roquefortais,

Nous  sommes  élus  municipaux  d'opposition  et  adressons  aux  15  familles  sinistrées  sur  notre
commune toute notre empathie.

Que pouvons-nous faire pour vous aider ?

Voici une proposition : soit zéro centimètre d’eau dans les maisons ! Pourquoi pas !
Cela n'est possible que si nous mettons en place des Solutions Fondées sur la Nature et utilisons les

expériences des anciens comme, par exemple, l’ilotage des maisons et des quartiers.

Ainsi  la  solution  proposée  par  l’Agglo  d’Agen via  son service  GEMAPI (GEstion  des  Milieux
Aquatiques et Protection des Inondations) n'est pas une Solution fondée sur la  nature. C'est une solution
typique du remembrement agricole qui a détruit les haies, les noues, les talus, les zones humides véritables
éponges anti crues. 

Aujourd’hui, toutes les personnes responsables remettent en cause les excès de ce remembrement.

De plus cette solution prévoit 1 m d’eau dans les maisons au lieu du 1,5 m de l’inondation de 2008
pour les maisons les plus impactées.

Nous  devrions  refuser  cette  solution  et  demander  la  mise  en  place  des  solutions  alternatives,
solutions que nous pouvons proposer. C’est pourquoi nous avons, en décembre 2022, posé un recours au
Tribunal Administratif de Bordeaux. Il n’a pas encore statué mais nos solutions sont indépendantes de cette
décision.

Notre commune a des pouvoirs, il faut qu’elle s’en serve ! Pour ainsi aider les Administrés.

Exemple de solutions potentielles 
Entretien des ruisseaux – aménagement des bassins d’expansion pour chaque lotissement – mise hors d’eau 
des stations de pompage des eaux usées – modification des Plans Communaux de Sauvegarde - plantation 
de haies – protection des zones humides – installation de noues – informer et accompagner les sinistrés - …

Vous savez aussi que nous pouvons agir personnellement en installant des réserves d’eau de pluie
pour arroser nos jardins et ainsi maintenir une bulle hydrique autour des bâtiments ce qui prévient les retraits
et gonflements des argiles causant les fissures dans les maisons. Le sol ainsi arrosé reste vivant et donc
capable de retenir l’eau de pluie.

Voilà, chers Administrés, une analyse de la situation sur la gestion des eaux de notre commune et la
préservation de nos maisons. Nous espérons que c’est un message d’espoir.

Nous restons à votre écoute pour "expliquer" nos approches et se retrouver lors d'une éventuelle
réunion publique et si vous nous invitez à découvrir vos lieux de vie.

Cordialement, les élus municipaux de la contradiction : Alain ZANARDO -  Jacques FERRAT
06 76 71 84 37 - democrates-2.0@laposte.net

Voici nos archives municipales sur ce sujet  (elles démarrent en 1996)
https://democrates-roquefort47310.org/

https://democrates-roquefort47310.org/Urbanisation/inondations/Inondation21juin2023/IndexInondation21juin2023.htm
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